

令和2年度 山形大学農学部学生研究支援事業について

鶴窓會副會長

(昭和50年農学科卒)
百瀨清昭

昭和五年農業手帳

令和2年度の学生研究
支援事業は申請件数3課題、採択件数3課題でし
た。研究課題の「溪流域における魚類の適切な資源
管理に関する研究」、「山形県産エダマメの生産性と食
味の強化に向けた遺伝育種学的研究」はいずれも農
林水産業の生産現場において早急に解決が迫られてい

勞をされたと思いますが、優れた研究成果を期待しています。

また本会事業の一環として、3月17日の農学部催学生表彰式の席上、齋藤博行会長から9名の成績優秀者に對して鶴窓会会長賞の贈呈を行いました。

会員諸氏からは企業、団体、農業經營上で解決すべき課題がある場合は是非研究要望課題を提案して頂き、学生の研究活動への支援をお願いします。本会として今後も可能な限り学生研究支援事業を推進していくますので、その原資となる会費納入について特段のご理解、ご協力をお願い申し上げます。

新型コロナウイルスは我々の生活スタイルを一変させ、多大な経済的困難の発生と多くの人命を奪いました。ポスト・コロナ時代にどのような社会を目指すべきか多くの識者が提言していますが、科学技術の高度化、グローバル経済が常態化した現代、人は自然生態系の中で生きていることに改めて気付かされます。

日常、我々は溢れるほどモノに囲まれた生活をしており、突然襲ってくるモノ不足には為すべがありません。いのちの安全保障として、食料、エネルギー、医療福祉の自給をベースにした地域分散型の循環型社会の確立が急務です。学生たちには、国連が提唱するSDGs（持続可能な開発目標）を実現する取り組みをして、豊かで持続可能な地域社会と産業づくりを目指し、時代を先取りする研究に果敢にチャレンジして欲しいと願っています。

令和2年度 山形大学農学部学生研究支援事業申請課題(申請3件、採択3件)

- ① 研究実施学生 梅野 拳(農学研究科 生物資源学専攻)
研究課題「マウス卵巣の原始卵胞形成におけるコルチゾール経路の役割」

② 研究実施学生 小鹿 なつめ(農学研究科 生物資源学専攻)
研究課題「山形県産エダマメの生産性と食味の強化に向けた遺伝育種学的研究」

③ 研究実施学生 新保 雄大(食料生命環境学科 水土環境科学コース)
研究課題「溪流域における魚類の適切な資源管理に関する研究」

令和元年度 鶴窓会会長賞受賞者

食料生命環境学科	安全農産物生産学コース4年	加藤 香苗	食料生命環境学科	水土環境科学コース4年
食料生命環境学科	食農環境マネジメント学コース4年	進藤 嘉人	大学院農学研究科	生物生産学専攻2年
食料生命環境学科	食品・応用生命科学コース4年	渡邊 あすか	大学院農学研究科	生物資源学専攻2年
食料生命環境学科	植物機能開発学コース4年	八代 七海	大学院農学研究科	生物環境学専攻2年
食料生命環境学科	森林科学コース4年	渡部 凌我		

菊田 将太郎
大西 偉益
市川 韶太郎
佐藤 爰美



村山秀樹農学部長との面談

食から離れた農学部会館の2階にあります。また、本館の1階に移転できれば学生及び教員との交流が図られます。また、通信環境が光ファイバー網になりメールの通信速度が格段に向上します。

エッセイ

山大もいろいろ変わりました。そんな中で変わらないもの。のサイドテーブル(写真1)。高さは60cmほど。大きすぎず小さすぎず、研究室で使うにはちょうどよいサイズ。安田先生は30

清光
己未年三月十三日



写真

令和2年10月1日の午前11時から学部長室で鶴窓会事務局長の松山裕城准教授とともに面談を行いました。初めに新型コロナウイルス禍のもとで鶴窓会が学生に対して行つたコメ支援について農学部の特段の御配慮、協力にお礼申し上げました。村山学部長からは「同窓会は農学部の財産であり支援に対しても本当に感謝している」とお言

③鶴窓会支部総会時の講師派遣について要望しました。農学部教員が研究紹介によつて、産官学地域連携研究のニーズを把握でき、全国の卒業生が農学部を身近な存在として捉えることになりますし、恩師との再会は卒業生にとってなにものにも代え難いものです。

先生が退職されて空き部屋になつた研究室に、この夏引っ越ししてきたのが私です。残された備品を調べていくと、いろいろ懐かしいものが出てまいります。そんな懐かしさを皆さんと共有したいと思います。

追記　薄い鉛色の雲を透かして研究室を照らす日差しがとても柔らかで心地がいいです。窓から見える月山は影絵のように蒼くくつきりと輪郭を際立たせそのところどころに水彩画のように紅葉をにじませています。今朝もまたこのテーブルにコーヒーをおいて仕事を始めたところです。いいテーブルだなあホント。変わらないこの景色をまたいつか見にいらしてください。

(令和2年10月8日午前8時51分)



写真1